
ÏÐÎÁËÅÌÛ
ÒÅÎÐÈÈ È ÏÐÀÊÒÈÊÈ
ÓÏÐÀÂËÅÍÈß

www.uptp.ru

ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ
ÆÓÐÍÀË

12/2008
Èçäàåòñÿ ñ 1983 ã.

Âûõîäèò 12 ðàç â ãîä

Îôèöèàëüíîå èçäàíèå
Ìåæäóíàðîäíîãî íàó÷íî-èññëåäîâàòåëüñêîãî èíñòèòóòà ïðîáëåì óïðàâëåíèÿ

ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ
ÈÇÄÀÒÅËÜÑÊÈÉ ÑÎÂÅÒ

Ò.ÀØÁÎÒ
Ñ.ÒÓÌÓÐ-Î×ÈÐ
Å.ÂÅËÈÕÎÂ
Ñ.ÅÌÅËÜßÍÎÂ
À.ÈÂÀÍÎÂ
À.ÊÓËÅØÎÂ
À.ÐÎÄÐÈÃÅÑ

ÀÑÑÎÖÈÈÐÎÂÀÍÍÛÅ ×ËÅÍÛ
ÐÅÄÀÊÖÈÈ

Èíñòèòóò ýêîíîìèêè
Íàöèîíàëüíîé Àêàäåìèè íàóê
Ðåñïóáëèêè Àðìåíèÿ;

Àêàäåìèÿ óïðàâëåíèÿ
ïðè Ïðåçèäåíòå
Ðåñïóáëèêè Áåëàðóñü;

Ìåæäóíàðîäíàÿ êàäðîâàÿ
àêàäåìèÿ (Óêðàèíà);

Ñîþç Íåìåöêîé Ýêîíîìèêè â ÐÔ;

Ïðåäñòàâèòåëüñòâî íåìåöêîé
ýêîíîìèêè â ÐÔ

ÐÅÄÀÊÖÈÎÍÍÛÉ ÑÎÂÅÒ
ÆÓÐÍÀËÀ

Ìèõàèë ÊÐÓÊ — ïðåäñåäàòåëü ñîâåòà,
äîêòîð ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê

Îëåã ÂÈÕÀÍÑÊÈÉ,
äîêòîð ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê
Ìàðãàðèòà ÌÅËÜÍÈÊ,
äîêòîð ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê
Þðèé ÅÌÅËÜßÍÎÂ,
êàíäèäàò òåõíè÷åñêèõ íàóê
Âàäèì ßÊÎÁÑ,
êàíäèäàò òåõíè÷åñêèõ íàóê
Âëàäèìèð ÁÎÊÑÅÐ,
äåéñòâèòåëüíûé ÷ëåí
Åâðîïåéñêîé àêàäåìèè åñòåñòâåííûõ íàóê
Ýäóàðä ÊÎÐÎÒÊÎÂ,
äîêòîð ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê
Âèêòîð ÊÐÈÂÎÂ,
äîêòîð ýêîíîìè÷åñêèõ íàóê
Äìèòðèé ÑÎÐÎÊÈÍ,
÷ëåí-êîððåñïîíäåíò ÐÀÍ

Øåô-ðåäàêòîð
Àííà ÌÀËÀß

Æóðíàë «Ïðîáëåìû òåîðèè è ïðàêòèêè óïðàâëåíèÿ»
âõîäèò â Ïåðå÷åíü âåäóùèõ ðåöåíçèðóåìûõ íàó÷íûõ æóðíàëîâ è èçäàíèé,

ðåêîìåíäóåìûõ ÂÀÊ äëÿ ïóáëèêàöèè îñíîâíûõ íàó÷íûõ ðåçóëüòàòîâ äèññåðòàöèé
íà ñîèñêàíèå ó÷åíîé ñòåïåíè äîêòîðà è êàíäèäàòà íàóê

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

http://rucont.ru/efd/206295
http://rucont.ru/efd/206295
http://rucont.ru/efd/206295
http://rucont.ru/efd/206295


ÑÎÄÅÐÆÀÍÈÅ 12/2008

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА: СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА
     8       Сергей Глазьев

Научно-производственный потенциал: 
современное состояние и перспективы развития
Несмотря на сложные периоды своей истории, российская экономика все еще обладает 
мощным научно-производственным потенциалом и достаточными ресурсами для развития 
за счет активизации внутренних возможностей и использования конкурентных преимуществ. 
Более полное использование конкурентных преимуществ и инвестиционных возможностей 
может вывести Россию на траекторию быстрого и устойчивого экономического роста.

   16       Вячеслав Сенчагов
Мировой финансовый кризис и пути преодоления его последствий
Переплетение в российском финансовом кризисе  общемировых и специфических для 
России черт обусловливает поиск нетривиальных решений, способствующих смягчению 
его последствий для экономики, а также поддержке эффективных направлений ее раз-
вития, которые наблюдались в последние годы. Антикризисные  меры должны восстано-
вить не только нормальное движение денежных средств в экономике, поддержать рабо-
ту фондового рынка, но, главное, оказать содействие товаропроизводителям.

УПРАВЛЕНИЕ ФИНАНСАМИ
   23       Олеся Малихина

Налоговые вычеты при покупке и продаже объектов 
недвижимого имущества
Право выбора налогоплательщиком порядка использования уже предоставленного иму-
щественного налогового вычета законодательство не предусматривает. По этой причине 
в течение налогового периода не допускается приостановление использования вычета на 
основе обращения налогоплательщика, поданного в налоговый орган.  

КОРПОРАТИВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ
   31       Алла Дементьева

Выкуп компании менеджментом
Преимущество приобретения командой менеджеров прав собственности  и контроля 
над акционерной компанией состоит в том, что во многих компаниях работают профес-
сиональные управленцы, хорошо знающие бизнес и факторы, влияющие на стоимость 
предприятия. Становясь собственниками, они стремятся в наибольшей степени повы-
сить капитализацию предприятия и обеспечить достижение высоких результатов его де-
ятельности. 

ИНВЕСТИЦИИ И ИННОВАЦИИ
   38       Ирина Мальцева

Инвестиционный фонд как инструмент инновационного развития 
агропромышленного комплекса
Реализация инновационных проектов все в большей мере зависит от степени  взаимо-
действия органов власти, науки и бизнеса как механизма отношений нового типа между 
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различными секторами экономики, науки и техники. В рамках государственно-частного 
партнерства движущие силы общества направлены на  одну цель. При этом задача науки 
– новые разработки, миссия государства –  создание комфортных условий, а цель бизне-
са – материализация разработок.

РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ

   46       Яна Бутенко
Муниципальные образования региона: 
расчет уровня асимметрии
В статье представлена авторская методика расчета уровня асимметрии муниципальных 
образований региона между собой. Благодаря этому проявляется возможность опреде-
лить отклонение фактических показателей от средних и провести сравнительный анализ 
данных, характеризующих социально-экономическое состояние территорий. Группиров-
ка муниципалитетов региона по уровням их развития позволяет рассчитать интегральный 
показатель и графически представить полученные результаты.

МЕНЕДЖМЕНТ И МАРКЕТИНГ 

   53       Нина Усик
Проблемы управления и регулирования в экономике России
Государство выступает институтом управления обществом в целом в зависимости от по-
ставленных целей. Оно является субъектом управления или регулятором, осуществляю-
щим управление в случаях, когда необходимо вмешаться в функционирование объекта, 
реализующего некоторую цель. 

   61       Юлия Еналиева

Теоретические подходы к экономическому обеспечению 
системы менеджмента качества
Подходы к экономическому обеспечению системы менеджмента качества меняются на 
каждом новом этапе развития управления этой сферой. Следовательно, подвергается из-
менениям терминология, в том числе и понятие «затраты на качество». Появятся новые 
методы определения состава, формы планирования, учета и анализа затрат на качество, 
будут разработаны более совершенные инструменты оценки экономической эффектив-
ности этой системы.

ПРЕДПРИЯТИЕ

   73       Андрей Кузнецов, Борис Кувшинов, Владимир Ширяев
Оценка качества управления в задачах 
ранжирования предприятий
Предложенная авторами методика применима  для множества однотипных предприя-
тий. Она позволяет объективно сравнивать качество управления как в конкурирующих 
компаниях, так и в предприятиях, работающих на одной территории. Такой анализ обе-
спечивает получение оценок на основе неточных исходных данных о количестве ресур-
сов и неточно заданных критериев учета результатов их работы.
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УПРАВЛЕНИЕ ПЕРСОНАЛОМ

   85       Николай Птуха, Ирина Краснобаева, Валерий Кушнирык
Стиль руководителя и управление коллективом
Аккумулируя  большинство точек зрения на проблему взаимоотношений руководителя и 
коллектива, авторы утверждают, что стиль руководства – это устойчивая совокупность кон-
кретных принципов, методов, приемов и норм работы руководителя. Она характеризует его 
подход к управлению коллективом и линию поведения в возникающих при этом ситуациях.

   92       Татьяна Синявец
Роль системы управления персоналом 
в увеличении рыночной стоимости компании
Для формирования набора показателей результативности систем управления персона-
лом целесообразно провести исследование взаимосвязи таких социально-экономических 
категорий, как эффективность и интенсивность труда, производительность труда, нема-
териальные активы трудовой потенциал, человеческий потенциал, инвестиции и др. От-
сутствие законодательного закрепления многих этих  терминов часто затрудняет  ис-
пользование  технологий оценки бизнеса и сдерживает его развитие.

УПРАВЛЕНИЕ ЗНАНИЯМИ 

 102       Валентина Смирнова, Юлия Воскресенская
Корпоративная культура – ключевой фактор в управлении знаниями
Корпоративная культура относится к редким и наиболее сложно имитируемым немате-
риальным стратегическим ресурсам. Каждая компания имеет свои культурные особенно-
сти, которые отличают ее от других организаций, потому что она является результатом 
взаимодействия уникальных людей – сотрудников фирмы. Уникальность компании при-
дает влияние личности руководителя на формирование ценностей, правил, традиций, 
принятие управленческих решений.

 108       Владимир Балашов
Образование как источник знаний
Переход от экономики, основанной на природных ресурсах, к экономике знаний требует пе-
ресмотра традиционных взглядов на содержание образования. Модернизация сложившейся 
системы высшего профессионального образования идет в двух направлениях – путем непре-
рывного обучения дипломированных специалистов и в форме ступенчатой их подготовки, обе-
спечивающей реализацию с присвоением выпускнику  вуза степени «бакалавр» и «магистр».

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

 116       Технологическая и экономическая безопасность России: 
               проблемы и решения 

Мировой финансовый кризис заставил задуматься о формировании новой глобальной 
архитектуры безопасности. Какие требования эта задача выдвигает перед технологиче-
ской базой России? Что на этот счет может предложить экономика? На эти вопросы по-
пытались ответить участники «круглого стола», состоявшегося в  Доме экономиста под 
руководством академика Л. Абалкина.

 123       СОДЕРЖАНИЕ ЖУРНАЛА ЗА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2008 г. 
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ECONOMIC POLICY: STRATEGY AND TACTICS

     8       Sergei Glazyev
The Scientific-and Production Potential: Modern Situation and Development 
Prospects
Russia’s economy, despite complicated periods in its history, still has a potent scientific-and-
production potential and sufficient development resources thanks to activating the country’s 
internal opportunities and using its competitive advantages. A deeper use of competitive 
advantages and investment chances can push Russia to follow the path of rapid and sustainable 
economic growth.

   16       Vyacheslav Senchagov
The Global Financial Crisis and Ways of Coping with Its Consequences
Global and specific Russian characteristics intertwined in Russia’s financial crisis determine the 
search for non-trivial solutions aimed at weakening its economic consequences and enhancing 
recently observed efficient trends of economic development. Anti-crisis measures should not 
only restore normal circulation of monetary assets in the economy and support the stock market 
but, principally, promote commodity producers.

FINANCIAL MANAGEMENT

   23       Olesya Malikhina
Tax Deductions for Immovable Property Purchase and Sale
Legislation does not stipulate the taxpayer’s right to choose how to make use of a property tax 
deduction already granted. Therefore during the taxable period suspended deduction (based on 
the taxpayer’s application to the tax agency) is not allowed. 

CORPORATE MANAGEMENT

   31       Alla Dementyeva
Management Buyout
The advantage of buyout of property rights by a team of managers and control over a joint-
stock company lies in the fact that high-qualified managers with good knowledge of business 
and the factors influencing enterprise value are engaged in many companies. After turning into 
proprietors they tend to the fullest extent to increase enterprise capitalization and obtain best 
results in its operation.

INVESTMENTS AND INNOVATIONS

   38       Irina Maltseva
Investment Fund as Innovation Development Lever of an Agroindustrial 
Complex
The realization of innovation projects depends ever more on the interaction of authorities, 
science and business - being a mechanism of new-type relationships between various economic 
sectors, science and technology. In the framework of state-private partnership the driving forces 
of society pursue a common goal: the task of science is to offer new researches, the mission of the 
state to set up comfortable conditions and the aim of business to materialize these researches.
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REGIONAL DEVELOPMENT

   46       Yana Butenko
Municipalities in a Region: Computing the Level of Asymmetry
The paper deals with the author’s method of computing the level of asymmetry among 
municipalities in a region. The method helps identify the deviation of factual indicators from 
the average level and make a comparative analysis of data typical for the socioeconomic 
situation of the given territories. By classifying municipalities of the region according to their 
development levels the integral index can be derived and the results obtained presented in 
chart form.

MANAGEMENT AND MARKETING

   53       Nina Usik
Problems of Management and Regulation in Russian Economy
The state acts as an institution, which, dependent on the goals set, governs society as a whole; it 
is subject or regulator of management in cases when intervention into the operation of an object 
realizing a certain goal, is needed.

   61       Yulia Enalieva
Theoretical Approaches to the Economic Foundations of the Quality 
Management System
Approaches to the economic foundations of the quality management system change with every 
new stage of management development in this area. Consequently, the terminology (including 
the term ‘quality costs’) changes as well. New methods of determining the composition, planning 
forms, quality costs accounting and analysis will emerge, advanced instruments of assessing 
economic efficiency of the system will be elaborated.

ENTERPRISE

   73       Andrei Kuznetsov, Boris Kuvshinov, Vladimir Shiryaev
Evaluating Management Quality in the Framework of Enterprise Ranking
The method proposed by the authors may be applied for an array of enterprises of the same type, 
it allows to objectively compare the quality of management both in competing companies and 
enterprises operating in the same locality. This analysis helps in evaluations based on inexact 
initial data on resources volume and inexactly set criteria used to account the results of their 
operation.

PERSONNEL MANAGEMENT

   85       Nikolai Ptukha, Irina Krasnobaeva, Valeri Kushniryk
Chief Executive’s Style and Management of the Work Collective
After analyzing the majority of opinions about chief executive-work collective relationships 
the authors assert that the chief executive’s management style is a stable totality of particular 
principles, methods, devices and norms applied in top manager’s work characteristic for his 
approach to guiding his work collective and his behavour in emerging situations.
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   92       Tatyana Sinyavets
The Role of Personnel Management System in Increasing the Company’s 
Market Value
In order to develop a set of personnel management system efficiency indicators it is expedient 
to investigate the connection between such socioeconomic categories as labour efficiency and 
intensity, labour productivity, intangible assets, labour potential, human potential, investment, 
etc. The deficit of legal provisions for many of these terms frequently hampers the application of 
technologies of business assessment and restrains business development.

KNOWLEDGE MANAGEMENT

 102       Valentina Smirnova, Yulia Voskresenskaya
Corporate Culture – Key Factor in Knowledge Management
Corporate culture relates to rare intangible strategic resources extremely difficult to imitate. 
Cultural specificity is typical for every company, it differentiates it from other organizations 
since it is the result of interaction of unique persons as company employees. The impact of 
CEO’s personality on shaping values, rules, traditions, managerial decision add to the company’s 
uniqueness.

 108       Vladimir Balashov
Education as Source of Knowledge
Transition from resources-based to knowledge-based economy requires a revision of traditional 
views of the education content. Modernization of the established professional high school 
system evolves in two directions: in form of long-life education of certificated professionals and 
in form of their stage-by-stage education which enables graduates’ professional realization with 
bachelor and master degrees granted. 

SCIENTIFIC LIFE

 116       Russia’s Technological and Economic Security: Problems and Solutions
The global financial crisis has made people think of a new global security architecture. What are 
the requirements this task sets to Russia’s technological basis? What can economy suggest in 
this respect? Participants of a round table discussion held under Academician L.Abalkin in the 
House of the Economist made an attempt to answer these questions.

 123       2008 SECOND HALF-YEAR INDEX
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